

Krähan, der Ente Behende und der Gans Watscheltanz entkommen bin, entkomm' ich auch dir, Gänserich Streckedich," versetzte der Pfannkuchen und begann zu rollen und zu rollen, so schnell er konnte.

Als er eine lange Zeit gerollt war, begegnete ihm ein Schwein.

„Guten Tag, Pfannkuchen," sagte das Schwein.

„Guten Tag, Schwein Unrein," entgegnete der Pfannkuchen und fing an zu rollen und zu rollen, so schnell er konnte.

„Rein, warte ein wenig," sagte das Schwein, „du brauchst nicht so eilig fortzustrürzen, wir können ja beide gemächlich zusammen durch den Wald gehen, denn es soll darin nicht recht sicher sein." Das leuchtete dem Pfannkuchen ein, und so taten sie es denn; aber als sie eine Strecke gegangen waren, kamen sie an einen Bach. Das Schwein schwamm wegen seines Fettes, aber der Pfannkuchen konnte nicht hinüberkommen.

„Setz dich auf meinen Rüssel!" sagte das Schwein, „dann will ich dich hinübertragen."

Der Pfannkuchen tat also.

„Neff, neff!" sagte das Schwein und schludte den Pfannkuchen in einem Happs herunter, und da der Pfannkuchen nicht weiter kam, so geht auch meine Geschichte nicht weiter.

Viktor Wüthgen (Asbjörnsen).

45. Wer ist mein Nächster?

In der Brunnenstraße, da stehen die hohen Mietshäuser, eins neben dem andern, eins so häßlich wie das andere. Dort wohnen lauter arme Leute, zwölf Familien in jedem Haus. Vierzig, fünfzig Kinder stürmen hier jeden Tag die Treppen hinauf, schlagen mit den Türen, rufen, schreien und weinen. Sie wissen es nicht, daß oben im vierten Stock ein krankes Kind liegt. Sie haben sich noch nicht gewundert, daß die kleine Dora nun schon acht Tage lang nicht auf die Straße gekommen ist und nicht mit ihnen gespielt hat. Wer kann das auch wissen, bei soviel Kindern! Spieltkameraden sind ja immer genug da.

Doben sitzt die Mutter bei ihrem kranken Kind. Es liegt im Bett. Die Backen glühen vom Fieber; seine Augen brennen. Von neuem rückt die Mutter die Kissen zurecht, damit ihre Dora auch weich liegt. Nun läuft sie in die Küche und holt ihr ein bißchen Milch. Aber immer schüttelt das Kind mit dem Kopf: es mag nicht.